

**COMUNICADO N° 356**  
**Lunes 15 de febrero 2021**

El ministro de Salud, Luis Francisco Sucre, anunció al país que la farmacéutica Pfizer notificó a las autoridades nacionales que este miércoles 17 de febrero, en horas de la madrugada, llegará al país el segundo lote de vacunas contra la COVID-19, consistente en 67 mil 860 dosis.

Entre tanto, la ministra de Relaciones Exteriores, Erica Mouynes precisó que este segundo lote de vacunas servirá para continuar el proceso de vacunación que se inició el pasado 20 de enero a los profesionales de salud que están en la primera línea de atención a pacientes Covid19.

Por su parte el ministro Sucre agregó que se proseguirá con lo planificado dentro del Plan Nacional de Vacunación, con las fases y etapas establecidas en este programa a nivel nacional.

Adicional la Canciller destacó que la empresa Pfizer notificó que se enviarán cantidades similares hasta la última semana de marzo a fin de completar las 450 mil dosis que la farmacéutica se comprometió a entregar en el primer trimestre de 2021.

El regente de la salud en el país precisó que dada la situación del Covid-19 en el país, hace aproximadamente un mes solicitaron a la empresa Pfizer el incremento de 2 millones de dosis más de vacunas, lo que incrementará la cantidad que enviarán a Panamá en 5.5 millones de vacunas.

“Nosotros la recibimos con gran beneplácito, asegurándole a cada persona que reside en este país su respectiva dosis de vacuna, las que reiteramos que son gratuitas para toda la población y que la recibirán de acuerdo con la fase y etapa que les corresponda”, apuntó durante su intervención la viceministra de salud Ivette Berrio.

La Operación PanamavaC-19, dijo Berrío, se reanudará de inmediato los días 17 y 18 de febrero en todo el país, de acuerdo con la planificación para la distribución, almacenamiento y vacunación.

Berrio, afirmó que se completará la etapa 1-A de la Primera Fase, que incluye a los profesionales de salud en todas las instalaciones de salud públicas y privadas, y luego se continuará con la etapa 1-B, que incluye a trabajadores de la salud no priorizados, personas de la tercera edad y personas con discapacidad, mayores de 16 años.

## Mejoran indicadores en Panamá

Paralelamente el ministro Sucre resaltó que en los últimos días ha sido notorio el descenso significativo en el índice de positividad y letalidad de la enfermedad, ello gracias a las estrategias, medidas de prevención y contención implementadas en los meses de diciembre, enero y febrero

“Queremos destacar que la tasa de letalidad refleja un 1.7%, una de las más bajas de América, mientras que la positividad se ha mantenido en 12%. Estas cifras son el resultado del manejo acertado”, añadió Sucre.

El 94.3% de los pacientes que han padecido de covid-19 se ha recuperado gracias a las intervenciones, la atención oportuna y la estrategia de los hoteles hospitales donde cada paciente positivo es supervisado por un equipo médico sin costo alguno. Este también es uno de los porcentajes más altos de recuperación registrados en el continente.

Panamá se mantiene como el tercer país del continente en pruebas, lo que ha permitido poder detectar más casos positivos y sus contactos.

## Gobierno Nacional crea alianza con Google y Apple en la lucha contra el COVID-19

También se informó al país que a través de una alianza entre el Ministerio de Salud (Minsa), la Autoridad Nacional para la Innovación Gubernamental (AIG) con las empresas Google y Apple, se permitirá que a partir de esta semana los panameños cuenten con una aplicación para teléfonos inteligentes, desde la cual se puede rastrear y alertar a las personas que han tenido contacto con un paciente que ha dado Covid-19 positivo.

Luis Oliva, Director General de la AIG dijo que el sistema de Notificación de Exposición al Covid-19, “Protégete Panamá” Minsa y AIG es un nuevo servicio voluntario desarrollado en colaboración con Google y Apple para ayudar a frenar la propagación del Covid -19, y poder ayudar a un mejor control en el marco de la reapertura comercial.

Esta información permitirá que inmediatamente las autoridades de salud se conecten con personas en riesgos para aplicarles las pruebas y tratamientos contra el Covid-19, explicó Oliva.

Panamá es el primer país de Latinoamérica que cuenta con una plataforma para notificar a quienes hayan tenido contacto con un positivo de COVID-19.

Esta plataforma, mencionó Oliva, que no tiene costo alguno para el Estado panameño, y además actualiza los dispositivos Iphone y Smartphone.

## **Informe epidemiológico**

En el mundo se registran 61,131,597 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 108,863,195 casos positivos por COVID-19 acumulados y 2,401,169 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.2%.

Para hoy lunes 15 de febrero 2021 en Panamá se contabilizan 313,783 pacientes recuperados, 500 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 332,679.

A la fecha se aplicaron 4,164 pruebas, para un porcentaje de positividad de 12%

**En las últimas 24 horas se han registrado 6 nuevas defunciones, que totalizan 5,642 acumuladas y una letalidad del 1.7 %.**

Los casos activos suman 13,254. En aislamiento domiciliario se reportan 11,793 personas, de los cuales 11,385 se encuentran en casa y 408 en hoteles. Los hospitalizados suman 1,461 y de ellos 1,259 se encuentran en sala y 202 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa)).